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Dionísio Cerqueira promove leitura com feira “Mais 
Livros, Menos Tela” 

A Escola Castro Alves, de Dionísio Cerqueira, promoveu na última semana a feira “Mais Livros, Menos Tela”, com um 
nome sugestivo, a iniciativa foi muito além da simples exposição de obras literárias, transformando-se em um projeto 

educacional focado em despertar nos alunos o amor pelos livros e o interesse pelo universo da imaginação.
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S. JOSÉ DO CEDRO

São José do Cedro 
comemora 66 anos 
com programação 
cultural especial
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Bom Jesus do Sul terá curso gratuito de costura 
em parceria com o SENAI

GERAL.

A proposta central da parceria é justamente a oferta do curso gratuito de costura, que terá 
foco em técnicas de corte, costura e confecção

Em um avanço que promete 
reescrever capítulos da 
astronomia moderna, cientistas 
registraram pela primeira vez 
o nascimento de um sistema 
solar. A descoberta, considerada 
histórica, foi realizada por 
meio de uma colaboração 
entre o Observatório Europeu 
do Sul (ESO), o telescópio 
ALMA ̶ instalado no deserto 
do Atacama, no Chile ̶ e o 
Telescópio Espacial James 
Webb (JWST), atualmente em 
órbita.
A cena cósmica se desenrola 

ao redor da estrela HOPS-315, 
localizada a cerca de 1.300 
anos-luz da Terra. Trata-se 
de uma protoestrela, ou seja, 
uma estrela em formação, 
envolta por um disco denso 

de gás e poeira ̶ cenário 
conhecido por ser o berço 
natural de planetas. Foi nesse 
ambiente que os astrônomos 
conseguiram identifi car, com 
detalhes inéditos, a presença de 
partículas sólidas começando a 
se condensar e se aglutinar, o 
primeiro estágio do processo de 
formação planetária.
Até hoje, a ciência apenas 

deduzia esse processo com 
base em simulações, evidências 
indiretas ou observações de 
estágios mais avançados. 
Pela primeira vez, estamos 
presenciando diretamente 
a fase inicial de um sistema 
planetário: a acreção, nome 
dado ao processo em que grãos 
de poeira colidem, se juntam e 
formam os chamados “blocos 

planetários”.
HOPS-315 é uma estrela 

extremamente jovem. Seu 
disco protoplanetário contém 
temperaturas e pressões ideais 
para que minerais comecem a 
se cristalizar. Os dados coletados 
pelo ALMA e pelo James Webb 
revelaram regiões mais densas 
dentro desse disco, sinal de que 
o material já está começando 
a se organizar ̶ algo 
fundamental para o nascimento 
de planetas.
Segundo a professora Melissa 

McClure, da Universidade de 
Leiden (Holanda), que lidera 
o estudo, essa é a observação 
mais precoce já feita da 
formação de um planeta fora 
do nosso Sistema Solar. 
“Estamos vendo um sistema 

solar nascer, literalmente. Isso 
muda completamente a forma 
como estudamos a origem de 
mundos”, afi rmou em nota.
Sistemas como o nosso ̶ 

formados por uma estrela 
central e planetas ao redor 
̶ são comuns na galáxia. 
Estima-se que existam bilhões 
de sistemas similares, mas até 
hoje, ver um deles se formando 
em tempo real era apenas um 
sonho distante. Observar esse 
momento com clareza, no 
exato estágio em que planetas 
começam a ganhar forma, 
é como voltar no tempo e 
testemunhar como a Terra e 
seus vizinhos surgiram há cerca 
de 4,5 bilhões de anos.

Astrônomos registram pela primeira vez o nascimento de um Sistema Solar

Bom Jesus do Sul vai 
oferecer à população 
um curso gratuito de 
costura em parceria com 
o SENAI, uma iniciativa 
que busca qualifi cação 
profi ssional e geração 
de oportunidades no 
município. 

A confi rmação 
aconteceu durante 
reunião realizada na 
manhã de sexta-feira, 

18 de julho, entre o 
prefeito Helio Surdi e 
representantes do SENAI, 
incluindo Lucas Cândido 
da Silva, Coordenador 
de Educação, e Débora 
Lucini Gnoatto, 
Supervisora da Área de 
Confecção.

O encontro contou 
ainda com a presença do 
secretário de Indústria e 
Comércio, Adair da Rosa, 

e do vereador Clauderi 
Farias, ressaltando 
o comprometimento 
da administração 
municipal em fortalecer 
a capacitação técnica da 
população.

A proposta central da 
parceria é justamente a 
oferta do curso gratuito 
de costura, que terá foco 
em técnicas de corte, 
costura e confecção, 

alinhando teoria e 
prática para preparar os 
alunos para o mercado 
de trabalho ou para 
o desenvolvimento 
de empreendimentos 
próprios. 

Essa capacitação é 
especialmente relevante 
em um contexto em 
que o mercado da moda 
e da confecção exige 
profi ssionais qualifi cados 
e possibilita o estímulo 
ao empreendedorismo 
local.

Além do curso de 
costura, a pauta da 
reunião também tratou 
da possibilidade de 
oferta de outros cursos 
técnicos e da implantação 
do Programa Jovem 
Aprendiz, que tem o 
papel de inserir jovens no 
mercado de trabalho por 
meio de formação aliada 
a acompanhamento 
técnico, criando uma 
ponte entre educação e 
emprego.

“Estamos muito felizes 
com o encaminhamento 
desse curso gratuito de 
costura, que vai abrir 
novas portas para nossos 
munícipes, gerando 

tanto qualifi cação 
quanto oportunidades 
econômicas. 
Continuaremos buscando 
formas de ampliar essa 
relação com o SENAI para 
oferecer mais cursos que 
atendam às necessidades 
de Bom Jesus do Sul”, 
destacou o prefeito Helio 
Surdi.

Essa iniciativa 
ofi cializa o compromisso 
do município com 
a melhoria do 
capital humano, o 
desenvolvimento social 
e econômico, ao mesmo 
tempo que oferece 
aos moradores uma 
alternativa acessível 
para adquirir habilidades 
técnicas valiosas.

O SENAI é 
reconhecido pela 
qualidade de seus cursos 
profi ssionalizantes, 
que incluem uma carga 
horária completa, aulas 
práticas em laboratórios 
equipados e a articulação 
com as demandas do 
mercado. 

Conforme dados 
gerais, cursos de corte 
e costura do SENAI 
costumam durar entre 

120 e 180 horas, 
proporcionando uma 
formação que pode ser 
acessível a diferentes 
públicos, conforme 
experiências em outras 
regiões.

O curso gratuito 
de costura em Bom 
Jesus do Sul será 
uma oportunidade 
diferenciada, pois 
permitirá aos 
participantes desenvolver 
habilidades que abrem 
caminho para o trabalho 
em ateliês, confecções 
locais ou atividades 
autônomas, além de 
incentivar a criatividade e 
o empreendedorismo na 
área da moda.

A Administração 
Municipal reforça seu 
agradecimento ao SENAI 
e seus colaboradores pelo 
apoio e pela parceria, 
fundamental para o 
crescimento profi ssional 
e social da população 
local. 

As inscrições para 
o curso devem ser 
divulgadas em breve, 
com mais informações 
sobre local, horários e 
público-alvo.

O SENAI-PR oferece 
diversos cursos 
profi ssionalizantes em várias 
áreas, incluindo cursos 
técnicos, de aperfeiçoamento 
e qualifi cação, tanto gratuitos 
quanto pagos. Esses cursos 
abrangem desde áreas 

como alimentos e bebidas, 
automação e mecatrônica, 
até construção civil, 
eletroeletrônica, gestão, 
logística, metalmecânica, 
química, refrigeração e 
climatização, tecnologia da 
informação e vestuário. 

Cursos Técnicos:
O SENAI-PR oferece 

cursos técnicos de nível 
médio em diversas áreas, 
como administração, 
alimentos, automação 
industrial, biotecnologia, 
desenvolvimento de sistemas, 

edifi cações, eletroeletrônica, 
eletromecânica, eletrônica, 
eletrotécnica, informática, 
logística, manutenção 
automotiva, mecânica, 
mecatrônica, mineração, 
modelagem do vestuário, 
qualidade, química e 

segurança do trabalho. 
Estes cursos preparam 

os alunos para atuarem em 
áreas específi cas do mercado 
de trabalho e podem ser uma 
boa opção para quem busca 
uma formação técnica de 
nível médio. 

O SENAI-PR também 
oferece cursos técnicos 
integrados ao ensino médio, 
que combinam a educação 
básica com a formação 
profi ssional, preparando os 
jovens para os desafi os do 
mercado de trabalho.
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Na última quarta-
feira, dia 16, Dionísio 
Cerqueira realizou 
a formatura de 195 
alunos do 5º ano do 
Ensino Fundamental no 
Programa Educacional 
de Resistência às 
Drogas e à Violência 
(PROERD), em uma 
cerimônia emocionante 
que celebrou uma etapa 
fundamental na formação 
das crianças.

O PROERD é 
desenvolvido por 
meio de uma parceria 
entre a Polícia Militar 
de Santa Catarina e a 
Secretaria Municipal de 
Educação, com o objetivo 
de prevenir o uso de 
drogas e a violência 
desde a infância, por 
meio de aulas semanais 
com policiais militares 
especialmente treinados 
para dialogar com os 
jovens.

Durante o curso, os 
alunos participaram de 
atividades interativas 

que abordaram temas 
essenciais como pressão 
de grupo, autoestima, 
cidadania, respeito às 
leis e a importância de 
construir um futuro 
saudável e livre das 
influências negativas.

Além de estimular 
escolhas conscientes, o 
programa promoveu a 
integração entre escola, 
família e segurança 
pública, criando um 
ambiente de apoio 
ao desenvolvimento 
equilibrado dos 
estudantes.

A cerimônia contou 
com a presença de 
familiares, professores, 
autoridades municipais e 
representantes da Polícia 
Militar, que entregaram 
os certificados e 
acompanharam a 
entoação do hino do 
PROERD, um símbolo que 
reforça os compromissos 
reforçados pelos alunos 
em suas jornadas.

Segundo os 

organizadores, o 
PROERD vai além do 
papel tradicional de uma 
campanha preventiva: 
ele atua diretamente na 
base da formação ética 
e comportamental dos 
jovens, fortalecendo os 
vínculos entre a Polícia 

Militar e a comunidade 
local, e promovendo uma 
cultura de paz e respeito 
desde os primeiros anos 
escolares.

A formação em 
Dionísio Cerqueira 
integra um calendário 
mais amplo de ações do 

36º Batalhão de Polícia 
Militar de Fronteira, 
que tem investido em 
programas como o 
PROERD para contribuir 
significativamente com 
a segurança e qualidade 
de vida nas cidades da 
região.

A expectativa é que 
o programa continue 
ganhando força, 
ampliando sua atuação 
nas escolas municipais e 
estaduais e impactando 
de forma positiva vidas e 
comunidades inteiras.

195 alunos de Dionísio Cerqueira se formam no 
Programa PROERD
Programa realizado em parceria com a Polícia Militar e a Secretaria de Educação orienta crianças contra 
drogas e violência

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Guarujá do Sul lança 3ª edição da Feceg com 
recorde de expositores e shows

Guarujá do Sul se 
prepara para viver um 
dos maiores eventos do 
ano com a 3ª edição da 
Feceg – Feira Comercial 
e Empresarial, marcada 
para os dias 8, 9 e 10 de 
agosto. 

O lançamento oficial 
aconteceu em 15 de 
julho e já confirmou 
mais de 75 expositores, 
superando todos os 
recordes anteriores do 
evento e reforçando a 
expectativa de público 
histórico durante os três 
dias de programação.

Segundo a prefeita 
Eliane Fanton, o sucesso 
do evento é resultado 

da união entre poder 
público, empresários, 
voluntários e toda a 
comunidade. 

“A feira é feita por 
todos. Empresários, 
servidores, voluntários 
e população estão 
trabalhando juntos para 
mostrar o melhor de 
Guarujá do Sul”, destacou 
ela, enfatizando o espírito 
coletivo que move a 
realização da Feceg.

A Feceg acontecerá 
no módulo esportivo, 
próximo ao CTG, e 
traz uma estrutura 
robusta para receber 
expositores e visitantes 
de toda a região. A 

entrada será gratuita 
para todos, assim como 
o acesso aos estandes 
e ao estacionamento, 
facilitando o 
envolvimento de 
empresas de diversos 
portes e promovendo 
ampla participação da 
comunidade.

A programação 
cultural este ano é um 
dos grandes atrativos, 
com dois shows nacionais 
gratuitos, apresentações 
de artistas locais, bailes, 
atividades infantis e 
culturais. 

A gastronomia 
também será destaque, 
com a tradicional Praça 
de Alimentação e a Feira 
de Saberes e Sabores, 
reunindo produtos da 
agricultura familiar, 
artesanato e alimentos 
típicos oferecidos por 
produtores da região.

O evento acontece em 
um período estratégico, 
na semana do Dia dos 
Pais, favorecendo o 

comércio e incentivando 
a compra de presentes 
dos pequenos e médios 
empresários locais. 

O vice-prefeito 
Celso Taube convida as 
famílias a aproveitarem 
a programação para 
celebrar juntas: “É uma 
forma de movimentar 
nosso comércio e 
celebrar em família. 
Queremos ver a praça 
cheia, com os pais 
aproveitando a variedade 
de produtos e opções 
gastronômicas.”

Outro ponto 
de destaque é o 
fortalecimento e 
ampliação das parcerias 
entre empresas do 
município e da região. 
Este ano, além dos 
expositores que atuam 
diretamente em Guarujá 
do Sul, empresas que têm 
operações fora da cidade 
decidiram apoiar a feira 
como patrocinadoras, 
mostrando o 
reconhecimento do 

potencial local e o desejo 
de contribuir para o 
desenvolvimento da 
comunidade.

O presidente da 
Câmara Municipal, 
Fabrício Wagner, fez 
questão de ressaltar o 
papel do Legislativo, que 
aprovou por unanimidade 
todos os projetos 
que possibilitaram a 
realização da Feceg.

“Esse consenso é 
reflexo do entendimento 
de que a feira beneficia 
o município como 
um todo, promove 
o desenvolvimento 
e fortalece nossa 
capacidade de inovar e 
servir”, destacou Fabricio.

A organização espera 
um fluxo ainda maior 
de visitantes do que 
nas edições anteriores, 
apostando em uma 
programação variada, 
estrutura acolhedora 
e a força do comércio 
regional. 

O secretário de 

Indústria e Comércio, 
Jair Tibola, comemorou a 
quantidade de empresas 
inscritas e destacou 
o trabalho em equipe 
para garantir logística, 
segurança e conforto 
para todos os envolvidos.

Além do aspecto 
comercial, a Feceg 
se consolida como 
espaço de integração 
comunitária, troca de 
experiências e lazer 
para todas as idades. 
Prefeitos e lideranças de 
municípios vizinhos já 
confirmaram presença, 
buscando inspiração 
para estimular eventos 
similares em suas 
cidades.

“A cada edição, 
queremos surpreender 
quem já conhece e 
conquistar quem ainda 
não visitou nossa feira”, 
completou a prefeita 
Eliane Fanton.

Feira promete atrair público histórico nos dias 8, 9 e 10 de agosto com foco no comércio local, cultura e 
gastronomia

GERAL.
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A Escola Castro Alves, 
de Dionísio Cerqueira, 
abriu suas portas 
recentemente para um 
evento que encantou 
a todos e reafi rmou o 
poder transformador 
da leitura, a feira “Mais 
Livros, Menos Tela”. 

Com um nome 
sugestivo, a iniciativa foi 
muito além da simples 
exposição de obras 
literárias, transformando-
se em um projeto 
educacional vibrante 
focado no despertar nos 
alunos o amor pelos 
livros e o interesse 
pelo vasto universo da 
imaginação.

Em uma era dominada 
por telas e conteúdos 

digitais, a proposta da 
feira foi um convite para 
que os estudantes se 
desconectassem por um 
tempo do mundo virtual 
e se reconectassem com 
a magia das páginas. 

O objetivo principal 
foi estimular o hábito de 
leitura entre crianças e 
adolescentes, oferecendo 
um acesso facilitado a 
obras de qualidade. 

Diversos exemplares 
de diferentes gêneros 
– desde clássicos da 
literatura infantil e 
juvenil até histórias 
ilustradas e títulos 
contemporâneos – foram 
disponibilizados a preços 
acessíveis, tornando a 
aquisição de um novo 

livro uma realidade para 
muitas famílias.

A feira “Mais Livros, 
Menos Tela” se revelou 
como um espaço de 
expressão cultural e 
artística. A programação 
contornou uma série 
de atividades que 
prenderam a atenção dos 
visitantes: apresentações 
teatrais baseadas em 
obras literárias, leituras 
encenadas que deram 
a vida a personagens 
queridos, e ofi cinas 
criativas que criaram a 
imaginação e a produção 
de novas histórias. 

Essa abordagem lúdica 
e interativa tornou o 
ambiente ainda mais 
atraente e fez com que a 

leitura fosse percebida 
como uma atividade 
prazerosa e divertida.

O sucesso da feira 
foi um refl exo do 
envolvimento e dedicação 
de toda a comunidade 
escolar. Professores, 
alunos e toda a equipe 
pedagógica da Escola 
Castro Alves trabalharam 
juntos na organização 
e execução das 
atividades, reforçando 
o compromisso da 
instituição com a 
formação do leitor e 
o desenvolvimento 
intelectual de seus 
alunos. 

O apoio de pais e 
responsáveis também foi 
notável, com a presença 

massiva e o incentivo 
aos seus fi lhos, o que 
fortaleceu ainda mais 
a proposta da feira e a 
importância do evento 
para a educação local.

Segundo a direção da 
Escola Castro Alves, a 
feira “Mais Livros, Menos 
Tela” faz parte de um 
conjunto mais amplo 
de ações planejadas 
para promover o 
uso consciente das 
tecnologias. 

A ideia é mostrar que 
é possível equilibrar 
o acesso ao conteúdo 
digital com o retorno 
e a valorização dos 
livros físicos, que 
continuam sendo 
uma fonte inesgotável 

de conhecimento e 
criatividade.

“Queremos que nossos 
alunos percebam que a 
leitura é uma ferramenta 
poderosa para expandir o 
vocabulário, desenvolver 
o pensamento crítico, 
aprimorar a escrita e, 
acima de tudo, incentivar 
a criatividade e a 
capacidade de sonhar. 
Um livro é um portal para 
infi nitas possibilidades e 
realidades, e nosso papel 
é abrir essas portas para 
cada criança”, destacou a 
coordenação.

Dionísio Cerqueira promove leitura com feira “Mais 
Livros, Menos Tela” 
Evento realizado na Escola Castro Alves uniu venda de livros, apresentações artísticas e incentivo à 
imaginação entre os estudantes

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Arquivos confidenciais da turnê de Beyoncé 
são furtados em Atlanta

Arquivos confidenciais da turnê “Cowboy Carter” 
de Beyoncé foram furtados em Atlanta após o roubo 
de malas de dois membros da equipe. Entre os itens 
levados estavam gravações inéditas, figurinos e 
materiais de bastidores. A polícia emitiu mandado de 
prisão e investiga um veículo ligado ao crime.

Vulcão entra em erupção e gera 300 tremores 
na Islândia

A Islândia despertou sob tensão nesta quarta-
feira, 16 de julho, com uma nova erupção vulcânica 
na cratera de Sundhnúkur, na região da península 
de Reykjanes. O fenômeno geológico, que veio 
na esteira de uma sequência impressionante de 
aproximadamente 300 terremotos, escancarou 
fissuras na crosta terrestre e reacendeu o temor de 
impactos ambientais e sanitários na região.

Influenciador finge ser mulher e engana 
centenas de homens na China

Na China, um influenciador foi preso por fingir ser 
mulher e manter relações com centenas de homens, 
filmando os encontros e vendendo os vídeos online. 
Usando maquiagem, filtros e modulação de voz, 
ele se passava por “Sister Hong”. Muitos homens 
desconfiaram, mas seguiram nos encontros. A 
investigação aponta lucro com assinaturas e 
até 1.600 possíveis vítimas, número ainda não 
confirmado.

Arquivos confidenciais da turnê de Beyoncé 
são furtados em Atlanta

 Arquivos confidenciais da turnê “Cowboy Carter” 
de Beyoncé foram furtados em Atlanta após o roubo 
de malas de dois membros da equipe. Entre os itens 
levados estavam gravações inéditas, figurinos e 
materiais de bastidores. A polícia emitiu mandado de 
prisão e investiga um veículo ligado ao crime.

Apelidado de “príncipe adormecido”, Al-
Waleed morre aos 36 anos

Al-Waleed bin Khaled, o “príncipe adormecido” da 
Arábia Saudita, faleceu aos 36 anos após passar 18 
anos em coma devido a um acidente de carro aos 15. 
Filho do príncipe Khaled bin Talal, ele permaneceu 
vivo com suporte médico contínuo, mesmo após 
recomendações pela suspensão dos aparelhos.

Papa visita observatório e contempla a Lua no 
aniversário da missão Apollo 11

No último domingo, 20 de julho, o Papa Leão 
XIV realizou uma visita simbólica e significativa ao 
Observatório do Vaticano, localizado nas cúpulas 
de Castel Gandolfo, para celebrar o aniversário do 
primeiro pouso humano na Lua. Em meio ao silêncio 
contemplativo das estrelas e ao rigor científico dos 
instrumentos centenários, o pontífice mergulhou 
numa experiência que uniu fé, ciência e história.

Harvard enfrenta governo Trump na justiça 
por corte bilionário de verbas

Nesta segunda-feira (21), a Universidade de 
Harvard participou de uma audiência crucial para 
contestar o bloqueio de mais de US$ 2 bilhões em 
verbas federais destinadas à pesquisa. A disputa 
contra o governo Trump levanta debates sobre 
autonomia universitária, liberdade acadêmica, 
combate ao antissemitismo e políticas de diversidade 
dentro das instituições de ensino.

Governo conclui modernização 
da PRC-280 com 140 quilômetros 
de concreto
Governador Carlos Massa Ratinho Junior esteve em Pato Branco para 
entrega oficial do trecho final de 37 quilômetros da rodovia PRC-280

GERAL.

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
inaugurou na última 
quarta-feira, dia 16, o 
terceiro e último lote da 
restauração em concreto 
da PRC-280, entre Pato 
Branco e Clevelândia, 
no Sudoeste. Foram 
investidos R$ 180,9 
milhões pelo Governo do 
Estado nesta etapa para 
a recuperação de pouco 
mais de 37 quilômetros. 

Com os dois outros 
lotes já entregues 
são 140 quilômetros 
revitalizados, 
transformando o que 
antes era considerada a 
pior rodovia do Paraná 
em referência para o 
País.

Durante a 
inauguração, Ratinho 
Junior também assinou 
a ordem de serviço para 
as obras do Lote 2 do 
Contorno Noroeste de 
Pato Branco (PR-916), 
que será construído 
entre a PR-493 e a 
PRC-158, somando 
14,34 quilômetros. O 
investimento do Estado 
é de R$ 148,9 milhões, 
com prazo de execução 
de 900 dias, entre 
elaboração dos projetos e 
execução da obra.

“Um dia histórico para 
todos nós, entregando a 
PRC-280, uma rodovia 
que é muito importante 
para o Paraná. Quando 
assumi o governo, essa 
era considerada a pior 
rodovia do Estado: a 
pior em acidentes, em 
número de mortes, em 

buracos, totalmente 
destruída, sendo que 
só o recapeamento não 
resolveria o problema”, 
destacou Ratinho Junior.

“Buscamos o que havia 
de mais tecnológico 
e inovador no mundo 
e hoje entregamos 
uma rodovia de 140 
quilômetros, toda feita 
em concreto com a 
tecnologia whitetopping, 
que tem uma base 
muito mais robusta 
para suportar o peso 
de grandes cargas que 
transitam pelo Sudoeste”, 
acrescentou.

A restauração da PRC-
280 era uma demanda 
antiga da população 
que vive na região 
Sudoeste. Ela é caminho 
para grande parte da 
produção agropecuária 
e industrial da região 
até Curitiba e o Porto de 
Paranaguá, no Litoral.

O Departamento de 
Estradas de Rodagem 
(DER/PR), autarquia 
vinculada à Secretaria de 
Estado de Infraestrutura 
e Logística (SEIL), 
foi o responsável 
pela administração e 
fiscalização da obra, 
concluída cerca de quatro 
meses antes do prazo 
final, de novembro deste 
ano. 

Para o secretário de 
Estado das Cidades, Guto 
Silva, a restauração da 
PRC-280 era não só um 
sonho, mas também 
uma necessidade para 
alavancar ainda mais 
o desenvolvimento da 

região.
“Estamos falando 

de uma rodovia com 
enormes dificuldades 
de pavimentação. 
Infelizmente, muitas 
pessoas perderam a vida 
nessa rodovia e, desde 
o primeiro momento, o 
governador foi muito 
assertivo em buscar uma 
solução. Nosso coração 
está transbordando de 
alegria, porque sabemos 
que essa rodovia trará 
dignidade, oferecerá 
condições reais de 
competitividade para o 
Sudoeste, conectando a 
região com outros eixos 
industriais e rodoviários”, 
ressaltou Guto Silva.

Além do pavimento 
já finalizado, a empresa 
está realizando serviços 
complementares, como 
melhorias no sistema 
de drenagem de águas, 
plantio de grama nos 
espaços ao lado da 
pista, novas sinalizações 
horizontal e vertical 
e implantação de 
dispositivos de segurança 
viária, como tachas 
refletivas e defensas 
metálicas.

A PRC-280 foi a 
primeira rodovia do 
Paraná a contar com a 
técnica de whitetopping. 
Desde então, o Governo 
do Estado tem realizado 
uma série de obras 
estratégicas utilizando o 
método que é referência 
em países como Estados 
Unidos e Alemanha.

Ao todo, são 18 
trechos de rodovias 

em diversas fases de 
execução – planejamento, 
licitação, andamento 
ou concluídos –, 
consolidando o Estado 
com o maior programa 
de rodovias de concreto 
do Brasil. 

Até o momento, foram 
realizados cerca de R$ 
3,1 bilhões em aportes 
financeiros em cerca de 
500 quilômetros. Quatro 
obras ainda não entram 
nessa conta porque 
estão em processo 
de planejamento 
ou licitação, com o 
orçamento sigiloso.

Participaram da 
inauguração o vice-
governador Darci Piana; 
a secretária estadual 
da Mulher, Igualdade 
Racial e Pessoa Idosa, 
Leandre Dal Ponte; o 
chefe da Casa Militar, 
coronel Marcos Tordoro; 
o diretor-presidente 
do DER/PR, Fernando 
Furiatti; o diretor-
presidente do Instituto 
Água e Terra, Everton 
Souza; o presidente da 
Jucepar, Marcos Rigoni; 
o conselheiro do Tribunal 
de Contas do Estado, 
Augustinho Zucchi; o 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná, 
Alexandre Curi; os 
deputados estaduais 
Adão Litro, Luis Corti, 
Luiz Fernando Guerra e 
Wilmar Reichembach; o 
diretor Superintendente 
do Sebrae/PR, Vitor 
Roberto Tioqueta; 
prefeitos e demais 
autoridades locais.
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Governador entrega revitalização da SC-161 em 
Palma Sola e reforça investimentos em infraestrutura

O governador 
Jorginho Mello esteve, 
na última sexta-feira, dia 
18, em Palma Sola, para 
inaugurar ofi cialmente a 
revitalização do trecho 
1 da SC 161. A obra, 
aguardada há anos pela 
população, faz parte 
do Programa Estrada 
Boa e representa um 
importante avanço para 
a mobilidade, a economia 
e a qualidade de vida da 
região. 

O ato contou com a 
presença do secretário de 
Estado da Infraestrutura 
e Mobilidade, Jerry 
Comper, do secretário 
adjunto de Estado 
da Infraestrutura e 
Mobilidade, Ricardo 
Grando, da secretária do 
Gabinete do Governador, 
Danieli Porporatti, além 
de autoridades locais.

Com quase 24 
quilômetros de 
pavimento totalmente 
renovado, a SC-161 
recebeu investimento 
de aproximadamente 
R$ 21,5 milhões. A 

obra utilizou técnicas 
modernas de engenharia, 
como o incremento 
de polímero na 
massa asfáltica, que 
impermeabiliza o asfalto 
e reduz a infi ltração de 
água, aumentando a 
durabilidade da rodovia.

“Quando assumimos 
o governo, encontramos 
um cenário preocupante: 
73% das rodovias 
estaduais estavam em 
situação ruim, péssima e 
mais ou menos. Isso não 
condiz com a grandeza 
de Santa Catarina. Por 
isso, lançamos o Estrada 
Boa, um programa que 
já mudou a realidade 
das nossas estradas. E 
hoje aqui em Palma Sola 
estamos entregando 
essa importante rodovia 
que fi cou novinha”, 
destacou o governador. 
De acordo com o último 
balanço do programa 
feio pela Secretaria da 
Infraestrutura, hoje 80% 
das rodovias estaduais 
já se encontram em 
situação ótima e boa”, 

destacou o governador.
Programa Estrada 

Boa transforma 
a infraestrutura 
catarinense

Lançado em agosto de 
2023, o Estrada Boa é 
um programa do Governo 
de Santa Catarina que já 
destinou R$ 3,5 bilhões 
para obras em rodovias 
estaduais. Em apenas 
dois anos, a iniciativa 
resultou em um salto 
na qualidade da malha 
viária: o percentual de 
estradas consideradas 
em estado bom ou ótimo 
subiu de 26,73% em 
2023 para 79,75% em 
2025. 

Durante a visita a 
Palma Sola, o governador 
também ressaltou a 
importância do diálogo 
com os municípios. Em 
2025, pela segunda 
vez em seu mandato, 
Jorginho Mello percorreu 
as 21 associações de 
municípios de Santa 
Catarina, ouvindo 
pessoalmente os 295 
prefeitos por meio do 

Programa Santa Catarina 
Levada a Sério.

“Santa Catarina está 
sendo levada a sério, 
com obras que saem 
do papel, investimentos 
concretos e um governo 
que escuta quem está 
na ponta. É assim que 
vamos transformar a vida 
das pessoas”, afi rmou 
o governador Jorginho 
Mello.

“O nosso programa 
Estrada Boa está 
mudando a realidade 
das nossas estradas 
em todas as regiões de 
Santa Catarina. E o Oeste 
precisava urgentemente 
de melhorias da malha 
viária. E o nosso 
governador teve a ideia 
de criar esse programa 
para investir pesado 
nas nossas rodovias 
estaduais. Aqui no 
Grande Oeste, 60% dos 
recursos do Estrada 
Boa foram direcionados 
para manutenção e 
melhorias das estradas 
da região”, disse o 
secretário adjunto de 

Estado da Infraestrutura 
e Mobilidade, Ricardo 
Grando.

O secretário Jerry 
Comper destacou 
que agora começa 
uma segunda etapa 
de investimentos nas 
rodovias estaduais. 
“Agora o governador 
pediu que a gente 
investisse nas áreas 
rurais de todo o estado. 
Por isso, criamos 
recentemente o 
programa Estrada Boa 
Rural. Em parceria com 
as prefeituras vamos 
melhorar as estradas 
de chão batido para 
levar infraestrutura e 
dignidade às nossas 
famílias do campo. São 
essas estradas que fazem 
escoar a nossa produção 
do agronegócio e que 
estavam abandonadas”, 
reforçou o secretário de 
Estado da Infraestrutura 
e Mobilidade, Jerry 
Comper.

Além disso, foram 
aprovados cerca de 
R$ 6,6 milhões para a 

pavimentação da Estrada 
Geral José Odalsi Link, 
que conecta Palma 
Sola ao município de 
São José do Cedro. 
A obra de mais de 4 
quilômetros benefi ciará 
diretamente diversas 
propriedades rurais da 
região, promovendo mais 
acesso, valorização e 
desenvolvimento para o 
meio rural.

Avanço contínuo com 
o Estrada Boa Rural

Ampliando o sucesso 
do programa, o Governo 
do Estado lançou no 
início de julho o Estrada 
Boa Rural. A nova fase 
foca na infraestrutura 
do interior, com a meta 
de pavimentar 2.500 
quilômetros de estradas 
municipais até 2026, 
dobrando a malha 
pavimentada atual nos 
municípios catarinenses.

Com um investimento 
total de R$ 2,5 bilhões, 
a iniciativa abrangerá 
todos os 295 municípios 
do estado.

GERAL.

Nas fl orestas tropicais da 
Nova Guiné vive uma ave 
que desafi a as convenções da 
biologia: o pitohui-encapuzado 
(Pitohui dichrous), um dos 
raros pássaros venenosos do 
mundo. Pequeno, colorido e 
aparentemente inofensivo, 
ele guarda nas penas 
uma toxina poderosa ̶ a 
homobatracotoxina ̶ a mesma 
encontrada em sapos venenosos 
da América Central.
Essa substância neurotóxica 

é capaz de provocar desde 
ardência e dormência até 
paralisia. A toxina age 

bloqueando os canais de sódio 
das células nervosas, o que 
pode ser fatal para pequenos 
predadores. Em humanos, o 
simples contato com a pele ou 
as penas da ave já pode causar 
reações desconfortáveis, como 
relatado por cientistas que 
manusearam exemplares sem 
proteção.
Mas de onde vem esse 

veneno? Diferente de cobras e 
aranhas, o pitohui não produz 
a toxina internamente. Estudos 
mostraram que ele adquire a 
substância através da dieta, 
especialmente ao consumir 

besouros do gênero Choresine, 
nativos da Nova Guiné. Esse 
processo é chamado de 
“sequestro químico”: o animal 
incorpora substâncias tóxicas 
de suas presas como estratégia 
de defesa ̶ um mecanismo 
também visto em borboletas 
monarcas.
O veneno do pitohui se 

concentra principalmente na 
pele e nas penas, funcionando 
como um escudo bioquímico 
contra predadores. Sua 
coloração preta e laranja 
funciona como um alerta visual: 
um exemplo de aposematismo, 

fenômeno evolutivo em que 
cores vivas sinalizam perigo.
A existência dessa toxina 

levanta refl exões sobre 
evolução e sobrevivência. Além 
da proteção, há indícios de 
mimetismo ̶ outras aves da 
região, como o Ifrita kowaldi, 
também apresentam toxinas 
similares. Isso pode indicar 
uma estratégia evolutiva 
compartilhada, em que 
diferentes espécies “copiam” 
sinais químicos e visuais para 
reforçar a mensagem de perigo 
aos predadores.
Apesar de a descoberta ter 

ocorrido nos anos 1990, muitos 
aspectos sobre o pitohui seguem 
sem respostas. Por que apenas 
alguns indivíduos acumulam 
mais toxina? Como o ambiente 
infl uencia essa toxicidade? E 
quais os efeitos ecológicos desse 
veneno em cadeia? Essas são 
perguntas ainda em aberto para 
a ciência.
Além do fascínio biológico, 

o pitohui-encapuzado também 
chamou a atenção da medicina. 
A homobatracotoxina tem 
potencial para aplicações 
farmacológicas, como no 
desenvolvimento de anestésicos 

e neurobloqueadores. Contudo, 
seu alto grau de toxicidade ainda 
limita os avanços nesse campo.
No fi m das contas, o pitohui 

é mais do que uma curiosidade 
exótica. Ele representa um 
lembrete poderoso de que a 
natureza é repleta de exceções 
̶ e que, mesmo entre os 
animais mais improváveis, 
podem se esconder soluções 
químicas, estratégias 
engenhosas e pistas valiosas 
para o futuro da ciência.

Um pássaro com veneno de sapo? A surpreendente história do Pitohui-encapuzado
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A Cresol Evolução 
anuncia a chegada de 
um programa inovador 
de benefícios de saúde 
para cooperados de 
Dionísio Cerqueira 
e região, reforçando 
o compromisso da 
cooperativa com 

qualidade de vida, 
inclusão e bem-estar dos 
associados.

Segundo Anderson 
Nicolla Smerdel, diretor 
superintendente da 
Cresol Evolução, o 
benefício abrange acesso 
gratuito à telemedicina a 

partir de 1º de agosto. 
“Todo cooperado, todo 

associado da Cresol, já 
entra agora com esse 
benefício de saúde. 
Você pode acessar a 
telemedicina com mais 
de 28 especialidades, 
24 horas por dia, 7 dias 

por semana, a hora que 
você precisar”, destacou 
Anderson.

O atendimento 
acontece via chamada de 
WhatsApp, permitindo 
consultas rápidas com 
médicos e emissão de 
receita, tudo sem custo 
para o cooperado.

Outro destaque é o 
reembolso de até R$ 
100,00 por mês em 
medicamentos genéricos 
que não sejam de uso 
contínuo. Sobre isso, 
Anderson esclarece.

“Todo mês, 
apresentando o recibo e 
receita na farmácia, você 
entra em contato pelo 
mesmo número e solicita 
o reembolso. Em até 15 
dias, a Cresol Evolução 
reembolsa esse valor.” A 
intenção, segundo ele, é 
tornar o acesso à saúde 
ainda mais acessível para 
todos os cooperados.

Além disso, o 
programa oferece 
sorteios mensais de 
R$ 10.000,00 para os 
associados, com números 
gerados para todos os 
cooperados, “Ele recebe 
o benefício de concorrer 

a esse prêmio de R$ 
10.000,00 em dinheiro”, 
completa Smerdel. Em 
casos mais graves, como 
acidentes ou falecimento, 
há reembolso de até R$ 
4.000,00 para custear 
despesas funerárias.

O acesso ao benefício 
é simples. 

“Basta ter uma conta 
corrente na Cresol 
Evolução, transacionar, 
fazer seus movimentos 
fi nanceiros na Cresol, e 
automaticamente já tem 
direito ao benefício. Há 
apenas uma carência 
de 30 dias a partir do 
ingresso, e a gratuidade é 
garantida. Você não tem 
custo nenhum. Esse é um 
benefício que a Cresol 
Evolução está entregando 
sem nenhum custo para 
quem é cooperado”, 
enfatiza o diretor

Anderson relembra as 
origens e a trajetória da 
cooperativa, “A Cresol 
surgiu do agronegócio, 
com o intuito de atender 
pequenos produtores e 
quem tinha difi culdade 
de acesso ao crédito. 
Já completamos 30 
anos, somos mais de 1 

milhão de cooperados 
no Brasil com mais 
de 940 agências. Na 
Europa, mais de 50% da 
população bancarizada 
é cooperada. Queremos 
crescer nesse caminho”.

Para completar, a 
cooperativa realiza a 
campanha “Cooperar 
para Ganhar”, com 
prêmios mensais e três 
grandes prêmios de R$1 
milhão cada ao fi nal do 
ano. “São mais de 10 
milhões em prêmios. 
E todo cooperado está 
concorrendo”, recorda o 
superintendente.

Anderson deixa o 
convite para quem busca 
uma instituição fi nanceira 
participativa e centrada 
nas pessoas.

“Na Cresol, não 
cuidamos só da vida 
fi nanceira, cuidamos 
também da vida e 
da saúde do nosso 
cooperado. Fica o convite: 
passa numa agência, 
toma um café, abre sua 
conta e participe de 
todas essas iniciativas”, 
concluiu o diretor.

Benefício de Saúde Cresol Evolução chega à região 
com inovação e gratuidade
Segundo o diretor superintendente da Cresol Evolução, o benefício abrange acesso gratuito à 
telemedicina a partir de 1º de agosto

COOPERATIVISMO.
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Entre os dias 4 e 6 
de julho, Bom Jesus do 
Sul viveu dias intensos 
com a 27ª edição da 
Festa do Chapéu de 
Palha e a 3ª Expo Bom 
Jesus. O evento atraiu 
milhares de pessoas de 
toda a região, marcando 
um dos períodos mais 
movimentados da cidade 
nos últimos anos. 

De acordo com o 
prefeito Helio Surdi, 
a celebração superou 
todas as expectativas e 
consolidou-se como a 
maior já realizada pelo 
município.

“Mais do que uma 
festa, foi um momento de 
encontro da nossa gente, 
de visitantes e de quem 
acredita no potencial 
de Bom Jesus do Sul”, 
afi rmou Helio Surdi. 

O prefeito destacou o 
envolvimento de famílias 
locais e visitantes, que 

puderam aproveitar uma 
programação variada 
composta pela feira de 
negócios com expositores 
regionais e oportunidades 
de fomento ao comércio 
local; atrações musicais 
para todos os gostos, 
bailes e apresentações 
culturais; gastronomia 
típica e almoços 
comunitários.

O clima agradável 
também contribuiu para 
o sucesso dos três dias 
de evento, sendo um 
dos grandes destaques 
da festa, a forte atuação 
das entidades locais: 
APAE, APMI, Escola 
Roberto Massocatto, 
Escola do Campo XV 
de Novembro, Colégio 
Estadual Bom Jesus 
e a creche municipal 
participaram ativamente 
da organização e dos 
serviços de alimentação. 

Todo o dinheiro 

arrecadado nessas 
atividades será revertido 
para projetos sociais 
destas instituições ao 
longo do ano.

Segundo o prefeito, 
esse é um modelo que se 
destaca por unir esforços 
em prol da coletividade. 

“Quando envolvemos 
as entidades, não ganham 
só elas, ganha todo o 
município. A festa fi ca 
mais forte e toda a 
comunidade se benefi cia”, 
ressaltou Helio Surdi.

A Expo Bom Jesus 
foi marcada por uma 
rodada de negócios e 
por sessões de crédito 
promovidas em parceria 
com o Sebrae, criando 
oportunidades práticas 
para os empreendedores 
locais alavancarem seus 
negócios e ampliarem sua 
rede de contatos. 

Muitos expositores 
relataram satisfação tanto 

pelo volume de vendas 
como pela interação 
direta com clientes e 
novos parceiros.

O evento chamou a 
atenção de prefeitos 
e representantes de 
cidades vizinhas, que 
compareceram para 
conhecer de perto a 
estrutura e buscar 
inspiração para suas 
próprias agendas 
culturais e econômicas. 
“É gratifi cante ver que o 
que fi zemos aqui serve 
de exemplo e inspiração 
para outras cidades.”

Encerrado o evento, 
o prefeito informou que 
a tradicional festa de 
aniversário da cidade, 
em dezembro, já está 
sendo planejada. A 
ideia é manter o padrão 
de organização e 
participação alcançada 
na Expo e na Festa do 
Chapéu de Palha.

“Queremos mostrar, 
a cada edição, que dá 
para fazer eventos 
bem organizados, 
que realmente geram 
resultados positivos 
tanto para a economia 
quanto para as pessoas. 

Seguiremos sempre 
ouvindo a população, 
trabalhando com 
transparência e dedicação 
para seguir crescendo”, 
concluiu Helio.

Município celebra sucesso da 27ª Festa do Chapéu 
de Palha e 3ª Expo Bom Jesus
Evento reuniu grande público, expositores satisfeitos, apoio comunitário e destaque regional para o 
município

GERAL.

Levar documentos pessoais (RG e CPF), Cartão da Família, 

Carteira de Vacinação - RESIDIR EM BARRACÃO 

* Apresentar comprovante de vínculo empregatício

PREFEITURA MUNICIPAL

BARRACÃO
PARANÁ

Secretaria Municipal de Saúde
Melhorar sua vida, nosso compromisso.

Local: Posto do Centro, 

Copasa e Industrial

Horário: 07:30 às 11:30 - 13:00 às 17:00 

DE SEGUNDA A SEXTA 

CRIANÇAS DE 6 MESES A MENORES DE 6 ANOS
IDOSOS COM 60 ANOS OU MAIS

GESTANTES E PUÉRPERAS (MULHERES COM 45 DIAS APÓS O PARTO)
PROFESSORES, COMINHONEIROS, E OUTROS PROFISSIONAIS
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Ozzy Osbourne, vocalista do Black Sabbath, morre aos 76 anos
Morreu nesta terça-

feira (22), aos 76 anos, 
o cantor britânico Ozzy 
Osbourne, vocalista 
original da lendária 
banda Black Sabbath 
e um dos nomes 
mais emblemáticos 
da história do heavy 
metal. A informação 
foi confirmada por sua 
família por meio de 
uma nota oficial, que 
descreveu o artista como 
alguém que “partiu em 
paz, cercado de amor”. A 
causa da morte não foi 
revelada até o momento.

Ozzy vinha 
enfrentando graves 
problemas de saúde 
há vários anos. 
Diagnosticado com a 
Doença de Parkinson em 
2020, ele também sofreu 
sérias complicações 
após uma queda em 
2019, que agravou 
antigos ferimentos na 
coluna. Nos últimos 
tempos, limitou suas 
aparições públicas, 
embora continuasse 
ativo nas redes sociais 
e em projetos musicais. 
Sua morte ocorre poucas 
semanas após uma 

simbólica reunião com 
os membros originais 
do Black Sabbath — um 
momento que, agora, 
ganha contornos de 
despedida definitiva.

John Michael 
Osbourne nasceu em 
3 de dezembro de 
1948, em Aston, bairro 
operário de Birmingham, 
na Inglaterra. Cresceu 
em meio a dificuldades 
financeiras, em uma 
casa modesta com cinco 
irmãos, e teve contato 
com a música ainda 
jovem. Os Beatles foram 
sua primeira grande 
inspiração. Foi após ouvir 
She Loves You que Ozzy 
decidiu que queria ser 
músico.

No final da década 
de 1960, uniu forças 
com Tony Iommi, Geezer 
Butler e Bill Ward para 
formar uma banda 
que, originalmente, 
se chamava Earth. 
Inspirados por filmes de 
terror e pela escuridão 
dos tempos industriais, 
mudaram o nome para 
Black Sabbath em 1969. 
O álbum de estreia, Black 
Sabbath (1970), mudou 

para sempre o rumo do 
rock — considerado por 
muitos o ponto de partida 
oficial do heavy metal. 
 
Black Sabbath E A 
Construção Do Heavy 
Metal

Com sua voz grave 
e carregada de tensão 
dramática, Ozzy tornou-
se a alma da banda. O 
Sabbath trouxe ao mundo 
clássicos como Paranoid, 
Iron Man, War Pigs e 
Children of the Grave. 
As letras sombrias e os 
riffs pesados eram uma 
ruptura com o idealismo 
do rock psicodélico da 
época. O heavy metal 
ganhava forma e força 
— e Ozzy estava à frente 
dessa revolução.

Mesmo com o sucesso, 
a convivência no grupo 
era instável. O abuso 
de drogas e álcool, 
marca registrada de sua 
trajetória, levou à sua 
saída da banda em 1979. 
Mas a carreira de Ozzy 
estava longe de terminar. 
 
Carreira Solo

Logo após ser 
demitido do Black 

Sabbath, Ozzy deu início 
a uma carreira solo 
fulminante. Seu primeiro 
álbum, Blizzard of Ozz 
(1980), foi um sucesso 
imediato, com faixas 
como Crazy Train e Mr. 
Crowley, que se tornaram 
hinos. O guitarrista 
Randy Rhoads, parceiro 
de Ozzy nessa fase, 
ajudou a estabelecer 
uma sonoridade 
técnica e melódica que 
influenciaria gerações de 
músicos.

Durante os anos 1980 
e 1990, Ozzy lançou 
álbuns que marcaram 
a cena do metal, como 
Diary of a Madman, 
Bark at the Moon e No 
More Tears. Sua figura 
irreverente, seu visual 
teatral e seu senso 
de humor sombrio 
consolidaram sua 
imagem como o “Príncipe 
das Trevas” — um 
apelido que ele próprio 
usava com ironia.

Em 1982, durante 
um show nos Estados 
Unidos, mordeu a 
cabeça de um morcego 
ao vivo no palco — um 
ato que o transformou 

em lenda, mas 
também em polêmica 
constante. A cena se 
tornou símbolo de sua 
persona imprevisível e 
caótica, embora tenha 
sido acidental (Ozzy 
acreditava que o morcego 
era de borracha). 
 
Ozzy Fora Dos Palcos

Além da música, Ozzy 
também se tornou uma 
figura da cultura pop. 
No início dos anos 2000, 
protagonizou o reality 
show The Osbournes, 
exibido pela MTV, ao lado 
da esposa e empresária 
Sharon Osbourne e seus 
filhos Jack e Kelly. O 
programa mostrou o lado 

doméstico — e um tanto 
caótico — da vida do 
roqueiro e o apresentou a 
uma nova geração de fãs.

Casado com Sharon 
desde 1982, o casal 
enfrentou altos e 
baixos, incluindo 
episódios de violência e 
problemas com vícios, 
mas permaneceu junto 
até o fim. Sharon foi 
uma figura decisiva na 
reabilitação de Ozzy, 
tanto na vida pessoal 
quanto na carreira, sendo 
responsável por gerir sua 
agenda e criar o festival 
Ozzfest, que impulsionou 
diversas bandas de metal 
ao longo dos anos.

Preta Gil morre aos 50 anos após luta contra o câncer

A cantora, atriz e 
empresária Preta Gil 
morreu neste domingo 
(20), aos 50 anos, 
após uma dura batalha 
contra um câncer de 
intestino. Diagnosticada 
em janeiro de 2023, a 
artista vinha enfrentando 
um longo tratamento, 
com sessões intensivas 
de quimioterapia e 
radioterapia, além de 
diversas internações 
hospitalares ao longo do 
processo. Sua morte foi 
confirmada pela família, 

que pediu respeito neste 
momento de luto.

Desde o início do 
tratamento, Preta 
demonstrou coragem 
ao compartilhar com o 
público os altos e baixos 
de sua jornada. Em busca 
de melhores recursos 
médicos, ela se mudou 
para São Paulo, onde 
concentrou seus cuidados 
e teve o apoio constante 
da família e de amigos 
próximos.

Durante o processo de 
recuperação, enfrentou 

complicações severas. 
Um dos episódios mais 
delicados ocorreu quando 
foi diagnosticada com 
choque séptico, quadro 
grave provocado por 
uma infecção bacteriana. 
Na ocasião, chegou a 
ficar semanas internada 
e, posteriormente, 
revelou ter desenvolvido 
sequelas, entre elas, 
danos pulmonares. 
“Passei por momentos 
bem difíceis. Ainda estou 
em reabilitação. Tive 
sequelas, uma delas é 
no pulmão”, relatou em 
uma de suas últimas 
entrevistas.

Além da batalha física, 
a cantora enfrentou 
momentos de turbulência 
emocional. Durante 
a fase mais sensível 
do tratamento, veio a 
público a separação 
de seu então marido, 
Rodrigo Godoy, após 
a descoberta de uma 
traição. O episódio gerou 
grande repercussão nas 
redes sociais. Em um 

desabafo emocionado, 
Preta pediu proteção ao 
público: “Estou frágil e 
peço que me poupem de 
toda essa nojeira”. 
 
Carreira Marcante E 
Voz Ativa

Preta Gil era filha 
do cantor e ex-ministro 
da Cultura Gilberto Gil 
e de Sandra Gadelha. 
Desde cedo, esteve 
inserida no meio 
artístico, mas construiu 
sua própria trajetória 
com originalidade e 
autenticidade. Lançou 
seu primeiro álbum, 
Preta-à-Porter, em 2003, 
e ao longo de mais de 
duas décadas destacou-se 
por seu estilo irreverente, 
letras francas e pela 
defesa de causas sociais.

Foi também uma 
figura importante na luta 
contra a gordofobia, o 
racismo e a intolerância. 
Sem medo de expor 
sua vulnerabilidade ou 
seus posicionamentos, 
Preta se tornou uma 

referência para milhares 
de mulheres que viram 
nela um espelho de força, 
autoestima e liberdade. 
Transitou pela música 
pop, MPB e funk com 
naturalidade, além de 
atuar em novelas, séries 
e apresentar programas 
de TV.

Além dos palcos, 
Preta sempre valorizou 
sua família. Era mãe 
de Francisco Gil, fruto 
da relação com o ator 
Otávio Müller, e avó 
de Sol de Maria, com 
quem mantinha uma 
relação de carinho 
evidente. Sua relação 
com o pai, Gilberto Gil, 
também era marcada por 
respeito e afeto — os 
dois se apresentaram 
juntos diversas vezes, 
emocionando fãs de 
diferentes gerações. 
 
Despedida Comovente

Nos últimos meses de 
vida, mesmo enfrentando 
limitações físicas, Preta 
seguiu presente nas redes 

sociais, demonstrando 
gratidão, fé e disposição 
para continuar lutando.

Chegou a celebrar 
pequenas vitórias 
durante o tratamento, 
sempre com mensagens 
de otimismo e amor à 
vida. Sua morte deixa 
um vazio não apenas 
no mundo da música, 
mas também na cultura 
brasileira e nos debates 
públicos que ela ajudou a 
enriquecer.

Preta Gil se despede 
deixando um legado de 
coragem, autenticidade 
e sensibilidade artística. 
Sua trajetória é marcada 
não só por talento, mas 
também por humanidade 
— uma mulher que 
não teve medo de viver 
intensamente, mesmo nos 
momentos mais difíceis.

Ela deixa o filho, 
Francisco Gil, a neta Sol 
de Maria, os pais Gilberto 
Gil e Sandra Gadelha, e 
uma legião de fãs que 
agora se unem em luto, 
carinho e homenagem.
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A agência do Sicoob 
Vale Sul, de Barracão, 
está promovendo uma 
nova campanha de 
crédito consignado com 
condições especiais 
voltadas para servidores 
públicos, aposentados e 
pensionistas do INSS da 
região da Tri Fronteira. 

A iniciativa, vigente 
de 21 de julho a 1º 
de agosto, destaca-
se por oferecer taxas 
reduzidas, maior prazo 

para pagamento e um 
atendimento pensado 
especialmente para a 
comunidade local.

Segundo Kelly 
Ferreira, responsável 
pelo atendimento 
à pessoa física, o 
crédito consignado é 
reconhecido como uma 
das linhas de empréstimo 
mais acessíveis, pois as 
parcelas são descontadas 
diretamente na folha de 
pagamento ou benefício. 

Isso reduz o risco de 
inadimplência e garante 
juros signifi cativamente 
abaixo dos praticados em 
outras modalidades. A 
campanha contempla:

    • Taxas reduzidas 
durante o período da 
ação.

    • Liberação 
rápida do valor após a 
aprovação.

    • Exclusividade 
para servidores 
municipais, estaduais, 

federais, aposentados e 
pensionistas do INSS.

Para quem já possui 
conta no Sicoob, a 
solicitação é facilitada, 
bastando apresentar 
documento de identidade 
com foto, comprovante 
de renda e residência 
atualizada. Já para novos 
cooperados, a equipe 
acompanha todo o 
processo de abertura de 
conta e contratação do 
crédito, proporcionando 
comodidade e agilidade.

Margem consignável 
e portabilidade

Aposentados e 
pensionistas do INSS: 
podem comprometer até 
35% da renda mensal.

Servidores públicos 
de todas as esferas: até 
30% da renda.

A campanha inclui 
ainda a opção de portar 
consignados contratados 
em outros bancos para 
o Sicoob Vale Sul, com 
total transparência na 
simulação das condições. 

“Mostramos ao 
associado como fi cará 
a prestação, garantindo 
clareza e segurança na 
tomada de decisão”, 

assegura o gerente 
Leandro Fortunatti.

Outro diferencial 
é a possibilidade de 
renegociação para quem 
já tem contrato vigente, 
permitindo liberar novos 
valores e aproveitar 
as taxas especiais da 
campanha.

Apesar da presença de 
canais digitais, o Sicoob 
Vale Sul mantém como 
prioridade o atendimento 
pessoal e próximo, 
valorizando a confi ança e 
a orientação direta.

“Nossa equipe está 
preparada para ouvir, 
orientar e esclarecer 
todas as dúvidas, 
prezando sempre pela 
clareza e honestidade 
que o cooperado merece”, 
reforça Leandro.

Uma novidade trazida 
pelas normas recentes 
é que os aposentados 
do INSS agora precisam 
liberar o crédito 
pessoalmente pelo 
aplicativo Meu INSS, uma 
etapa em que a equipe 
se dispõe a auxiliar 
todos os cooperados, 
principalmente aqueles 
menos familiarizados 

com ferramentas digitais.
O histórico do Sicoob 

Vale Sul reforça a 
confi ança na cooperativa: 
nos últimos dois anos, 
100% das sobras foram 
repartidas diretamente 
entre os associados. 

A agência conta 
atualmente com mais 
de 82 mil cooperados, 
distribuídos em 48 
agências em 25 
municípios do Paraná e 
10 no Rio Grande do Sul 
— somando mais de 550 
colaboradores.

A nova campanha 
de consignado é mais 
uma iniciativa que, além 
de oferecer crédito 
facilitado, reafi rma 
o papel do Sicoob 
na valorização do 
cooperado e no estímulo 
ao desenvolvimento 
fi nanceiro sustentável 
da comunidade da Tri 
Fronteira.

Interessados podem 
buscar atendimento na 
agência Sicoob Vale Sul 
de Barracão até o dia 1º 
de agosto para aproveitar 
as condições especiais 
enquanto durarem.

Sicoob Vale Sul lança crédito consignado com 
vantagens exclusivas para a Tri Fronteira
Agência oferece condições especiais para aposentados, servidores e pensionistas da Tri Fronteira com 
foco em transparência e agilidade

COOPERATIVISMO.

Acredite em si e chegará um dia em que os outros não terão outra escolha senão acreditar 
com você.

-Cynthia Kersey
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O município de São 
José do Cedro está 
pronto para celebrar 
seis décadas e meia 
de história com uma 
agenda de eventos que 
abraça todas as gerações 
e valoriza a identidade 
cultural da cidade. 

Entre os dias 25, 26 e 
27 de julho, acontecerão 
na cidade atividades 
gratuitas que resgatam 
tradições, incentivam 
talentos locais e reforçam 
o espírito de comunidade.

A programação inicia 
na sexta-feira, dia 25, 
com a abertura ofi cial 
das comemorações 
no Clube Cedrense, 
trazendo o show do 
grupo tradicionalista Os 
Serranos, em parceria 
com o CTG Mate Amargo. 

A noite será 
um convite para 
famílias e amigos se 
reunirem em clima de 
confraternização, com 
reserva de mesas para 
maior comodidade. O 

evento promete resgatar 
a cultura gaúcha e a 
música do Sul, dando o 
tom para todo o fi m de 
semana celebrativo.

No sábado, dia 26, o 
tradicional 23º Arraial 
Cedrense anima a cidade 
com uma programação 
extensa. O evento começa 
à tarde com uma matinê 
especial para a terceira 
idade, ao som contagiante 
da Banda Estampa do 
Oeste, proporcionando 
um espaço de lazer 
e integração para os 
idosos. 

Logo depois, os 
holofotes se voltam para 
o Festival da Canção, 
a partir das 18h30, 
momento reservado 
para valorizar novos 
e veteranos talentos 
musicais cedrenses. 
Ao todo, 20 fi nalistas 
sobem ao palco, todos 
premiados, refl etindo o 
incentivo permanente à 
arte e à cultura local.

A noite segue animada 

com o bailão da Banda 
Legal, a partir das 23h. O 
público poderá aproveitar 
a festa até altas horas, 
celebrando ao som de 
músicas para todos os 
gostos, em um ambiente 
acolhedor e familiar.

No domingo, dia 27 
de julho, dia ofi cial do 
aniversário da cidade, 
acontece o ápice das 
comemorações com 
o concerto no Clube 
Cedrense, que contará 
com a parceria inédita 
entre a Orquestra da 
UFPR, de Francisco 
Beltrão, e a Orquestra 
Municipal de São José 
do Cedro. O espetáculo 
proporcionará à 
comunidade uma 
experiência musical 
única.

Ainda no domingo, 
será realizada a 
cerimônia de premiação 
do Concurso de 
Fotografi a promovido 
pela Prefeitura. Durante 
o evento, os participantes 

poderão apreciar a 
exposição das imagens 
vencedoras, destacando 
diferentes olhares sobre 
São José do Cedro, 
sua gente, tradições e 
paisagens.

A diretora de cultura 
do município, Sabrina 
Guimarães, enfatiza o 
compromisso em oferecer 
um evento inclusivo e 
participativo. 

“Será um fi nal de 
semana recheado de 
atrações culturais, 
musicais e com muito 
envolvimento da 
comunidade. Nossa 
intenção é que cada 
morador se sinta parte 
dessa história”, destaca.

Além de celebrar 
a data, o município 
com mais de 14 mil 
habitantes e economia 
baseada em agricultura, 
agroindústria e pequenas 
empresas reforça, por 
meio da programação, a 
importância de manter 
vivas as manifestações 

culturais e o sentimento 
de pertencimento.

A expectativa é de 
que os festejos atraiam 
moradores, visitantes 
e famílias das cidades 
vizinhas, fortalecendo 
os laços de amizade e 
incentivando a troca 
de experiências entre 

gerações. 
São José do Cedro, 

aos 66 anos, prova que 
tradição e inovação 
podem caminhar juntas 
— celebrando conquistas 
do passado e renovando 
os sonhos para o futuro 
com cultura, arte e 
participação comunitária.

São José do Cedro comemora 66 anos com 
programação cultural especial
Programação nos dias 25, 26 e 27 de julho reúne atrações para todas as idades e valoriza a cultura local

GERAL.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

JULHO/2024 - JUNHO/2025

DEMONSTRATIVO DA DESPESA COM PESSOAL

MUNICIPIO DE BARRACÃO - PR
PODER LEGISLATIVO Exercício de 2025
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0,00

0,00

DESPESA LÍQUIDA COM PESSOAL (III) = (I - II)

Inativos e Pensionistas com Recursos Vinculados

Ago/2024 Set/2024 Mar/2025

Pessoal Inativo e Pensionistas

Dez/2024

0,00

2.941,66

0,00

0,00

Nov/2024

122.432,00

0,00

Jan/2025

1.173.097,74

1.170.156,08

0,00

0,00

Abr/2025

INSCRITAS EM
RESTOS A

PAGAR NÃO
PROCESSADOS

(b)

DESPESAS EXECUTADAS (Últimos 12 Meses)

    Aposentadorias, Reserva e Reformas

Fev/2025Out/2024

Indenizações por Demissão e Incentivos à Demissão Voluntária e Deduções
Constitucionais

0,00

    Vencimentos, Vantagens e Outras Despesas Variáveis

0,00

Despesas de Exercícios Anteriores de período anterior ao da apuração

0,00

0,00

0,00
Pessoal Ativo

0,00

LIQUIDADAS

RGF - ANEXO 1 (LRF, art 55, inciso I, alínea "a")

Decorrentes de Decisão Judicial de período anterior ao da apuração

Jun/2025

0,00

    Pensões

1.173.097,74

0,00

0,00

Mai/2025

0,00

1.050.665,74

0,00

2.941,66

0,00

0,00

DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I)

Despesa com Pessoal não Executada Orçamentariamente

DESPESA COM PESSOAL

0,00

Jul/2024

Outras despesas de pessoal decorrentes de contratos de terceirização ou de
contratação de forma indireta (§ 1º do art. 18 da LRF)

118.035,60

118.035,60

110.164,28

7.871,32

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

118.035,60

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

76.494,78

76.494,78

68.623,46

7.871,32

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

76.494,78

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

76.802,20

76.802,20

68.905,49

7.896,71

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

76.802,20

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

76.338,46

76.338,46

68.623,46

7.715,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

76.338,46

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

76.494,78

76.494,78

68.623,46

7.871,32

0,00

0,00

0,00

0,00

2.941,66

0,00

0,00

0,00

2.941,66

73.553,12

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

114.654,35

114.654,35

101.877,62

12.776,73

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

114.654,35

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

94.655,50

94.655,50

84.066,72

10.588,78

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

94.655,50

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

92.651,04

92.651,04

81.367,71

11.283,33

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

92.651,04

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

111.180,74

111.180,74

98.504,84

12.675,90

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

111.180,74

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

99.460,91

99.460,91

87.157,40

12.303,51

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

99.460,91

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

117.784,11

117.784,11

105.995,07

11.789,04

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

117.784,11

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

118.545,27

118.545,27

106.756,23

11.789,04

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

118.545,27

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

TOTAL (ULTIMOS
12 MESES) (a)

0,00

DESPESAS NÃO COMPUTADAS (II) (§ 1º do art. 19 da LRF)

    Obrigações Patronais

Outras Despesas de Pessoal decorrentes de Contratos de Terceirização (exceto
elemento 34)

Instrução Normativa TCE/PR 56/2011
    Pensionistas
    IRRF

0,000,00

0,00

0,000,00

0,00

0,00

0,00

Agentes Comunitários de Saúde e de Combate às Endemias com Recursos
Vinculados (CF, art. 198, §11) 0,000,00

Parcela dedutível referente ao piso salarial do Enfermeiro, Técnico de
Enfermagem, Auxiliar de Enfermagem e Parteira (ADCT, art. 38, §2º) 0,000,00

0,00Outras Deduções Constitucionais ou Legais 0,00

0,00
1.060.584,00

6%

(-) Recursos destinados ao pagamento dos agentes comunitários de saúde e dos agentes de combate às endemias (§ 11 do art. 198, da CF - EC 120/22)

LIMITE MÁXIMO (VII) (incisos I, II e III, art. 20 da LRF)

(-) Outras Deduções Constitucionais ou Legais

APURAÇÃO DO CUMPRIMENTO DO LIMITE LEGAL

LIMITE PRUDENCIAL (VIII) = (0,95 x IX) (parágrafo único do art. 22 da LRF)

(-) Transferências obrigatórias da União relativas às emendas de bancada (art. 166, § 16, da CF)

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA PARA CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA COM PESSOAL (V)

3.177.424,21

VALOR

400.000,00(-) Transferências obrigatórias da União relativas às emendas individuais (art. 166-A, § 1º, da CF)

DESPESA TOTAL COM PESSOAL - DTP (VI) = (III a + III b)

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA - RCL (IV)

0,00

1.170.156,08

% SOBRE A RCL AJUSTADA

5,7%

2.1%

57.204.868,39

3.344.657,06

55.744.284,39

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

JULHO/2024 - JUNHO/2025

DEMONSTRATIVO DA DESPESA COM PESSOAL

MUNICIPIO DE BARRACÃO - PR
PODER LEGISLATIVO Exercício de 2025

2Página: 2 /

LIMITE DE ALERTA (IX) = (0,90 x IX) (inciso II do §1º do art. 59 da LRF) 3.010.191,35 5,4%

Nota:

1. Nos demonstrativos elaborados no primeiro e no segundo quadrimestre de cada exercício, os valores de restos a pagar não processados inscritos em 31 de dezembro do exercício anterior continuarão a ser informados nesse campo. Esses valores não sofrem alteração pelo seu processamento, e somente no caso de
cancelamento podem ser excluídos.

Fonte: Sistema Contábil - Betha Sistemas.Unidade Responsável: CAMARA MUNICIPAL DE BARRACAO. Emissão: 17/07/2025, às 09:24:41.

ENTIDADES: CAMARA MUNICIPAL DE BARRACAO
JANEIRO A JUNHO 2025 / SEMESTRE JANEIRO - JUNHO

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL
MUNICIPIO DE BARRACÃO - PR

 DEMONSTRATIVO DA DÍVIDA CONSOLIDADA LÍQUIDA – DCL

RGF - ANEXO 2 (LRF, art. 55, inciso I, alínea "b")

Página : 1 /
Exercício de 2025

R$ 1,00

1

        Reestruturação da Dívida de Estados e Municípios

            Com Instituição Não financeira

    Outras Dívidas

0,00

0,00
0,00

Até o 1º Semestre Até o 2º Semestre

0,00

SALDO DO EXERCÍCIO DE 2025

0,00

0,00

0%

0,00

0,00
0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

APROPRIAÇÃO DE DEPÓSITOS JUDICIAIS

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA -  RCL (IV)

0,00

0,00

0,00

0,00
    Dívida Mobiliária

0,00

0,00 0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

DÍVIDA CONSOLIDADA LÍQUIDA (DCL) (III) = (I - II)

0,00

0%

            Internos

0,00

0,00

0,00

0,00

        Empréstimos

        Financiamentos

SALDO DO
EXERCÍCIO ANTERIOR

0,00

0,00

0%

DÍVIDA CONSOLIDADA - DC (I)

0,00

165.080,59

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0%

0,00

0,00

0,00

0,00

        Disponibilidade de Caixa Bruta

0%

PRECATÓRIOS POSTERIORES A 05/05/2000 (Não incluídos na DCL)²

0,00

0,00

0,00

OUTROS VALORES NÃO INTEGRANTES DA DC

0,00

0,00

RP NÃO-PROCESSADOS

    Demais Haveres Financeiros

0,00

            De Contribuições Previdenciárias

169.186,66

    Dívida Contratual
0,00

% da DCL sobre a RCL AJUSTADA (III/VI)

        (-) Restos a Pagar Processados

0,00

0,00

0,00

LIMITE DE ALERTA (inciso III do § 1º do art. 59 da LRF) - 108%

DÍVIDA CONSOLIDADA

0,00

0,00

        Parcelamento e Renegociação de dívidas

0,00

0,00

PASSIVO ATUARIAL
0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

            De Demais Contribuições Sociais

0%

0,00

0,00

-165.080,59

0,00

0,00

0,00
0,00

SALDO DO
EXERCÍCIO ANTERIOR

0,00

165.080,59

0,00

0,00

0,00

0,00

    Disponibilidade de Caixa¹

0,00

0,00

0,00

PRECATÓRIOS ANTERIORES A 05/05/2000

0,00
0,00

        Demais Dívidas Contratuais

ANTECIPAÇÕES DE RECEITA ORÇAMENTÁRIA – ARO

            Externos

    Precatórios Posteriores a 05/05/2000 (inclusive) - Vencidos e não pagos

            Externos

Até o 2º Semestre

0,00

LIMITE DEFINIDO POR RESOLUÇÃO DO SENADO FEDERAL - 120%

0,00

0,00

            De Tributos

0,00

            Do FGTS

0,00

0,00
0,00

            Internos

0,000,00

0,00

% da DC sobre a RCL AJUSTADA (I/VI)

0,00

0,00

0,00

0,00

SALDO DO EXERCÍCIO DE 2025

Até o 1º Semestre

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

DÍVIDA CONTRATUAL DE PPP

0,00

0,00

DEDUÇÕES (II)

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA PARA CÁLCULO DOS
LIMITES DE ENDIVIDAMENTO (VI) = (IV - V)

0,00 0,00

0,000,00 0,00

(-) Transferências obrigatórias da União relativas às emendas individuais
(art. 166-A, § 1º, da CF) (V) 0,00

        (-) Depósitos Restituíveis e Valores Vinculados 4.106,070,00 0,00

Fonte: Sistema Contábil - Betha Sistemas.Unidade Responsável: CAMARA MUNICIPAL DE BARRACAO. Emissão: 17/07/2025, às 09:34:28.
1. A Disponibilidade de Caixa Bruta não poderá apresentar valor negativo, porém, em determinadas situações, como utilização de depósitos restituíveis para pagamento de despesas próprias do ente, o valor
da linha "Disponibilidade de Caixa" poderá resultar em valor negativo. Por outro lado, o ente deve incluir os valores das obrigações a pagar atrasadas que estiverem registradas como restos a pagar
processados (RPP) no item "Outras Dívidas" da DC (I), por meio do registro dos RPP sem disponibilidade financeira em conta de controle específica (e não de forma automática), e, para evitar duplicidade,
deve deduzir o valor correspondente do montante total de RPP informado no bloco das DEDUÇÕES (II).
2. Refere-se aos precatórios posteriores a 05/05/2000 que, em cumprimento ao disposto no artigo 100 da Constituição Federal, ainda não foram incluídos no orçamento ou constam no orçamento e ainda não
foram pagos. Ao final do exercício em que esses precatórios foram incluídos ou que deveriam ter sido incluídos, os valores deverão compor a linha "Precatórios Posteriores a 05/05/2000 (inclusive) - Vencidos
e não pagos".
Nota(s) Explicativa(s):

169.186,66 165.080,590,00 4.106,07 0,00 165.080,590,000,000,00TOTAL (V) = (III + IV) 0,00

0,00

Alienação de Bens

0,00

165.080,59

0,00

(h)

Contratos de Rateio de Consórcios Públicos

0,00

0,00

0,00

0,00
0,00

0,00

165.080,59

0,00

0,00

0,00 0,00

0,00

0,00

0,00

(d)

0,000,00

Recursos Vinculados ao RPPS - Fundo em Repartição (Plano
Financeiro)

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

DISPONIBILIDADE DE
CAIXA LÍQUIDA

(ANTES DA
INSCRIÇÃO EM

RESTOS A PAGAR
NÃO PROCESSADOS

DO EXERCÍCIO)1

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL
JANEIRO A JUNHO/ATÉ 1º SEMESTRE DE 2025

PODER LEGISLATIVO

DEMONSTRATIVO DA DISPONIBILIDADE DE CAIXA E DOS RESTOS A PAGAR
RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

0,00

IDENTIFICAÇÃO DOS RECURSOS

0,00

Recursos Ordinários / Livres

0,00

0,00

165.080,59

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

165.080,59

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

165.080,59

0,00

4.106,07

0,00

0,00

0,00

0,00
0,00

0,00

Valores Restituíveis

Demais
Obrigações
Financeiras

Página : 1

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00
0,00

0,00

(b)

0,00

0,00 0,00
0,00

0,00

0,00

TOTAL DOS RECURSOS VINCULADOS (I)

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

Operações de Crédito 0,00

0,00

4.106,07

0,00
Transferências Voluntárias

165.080,59
0,00

0,00

165.080,59

0,00

Apoio Financeiro aos Municípios - AFM

0,00

0,00
(a)

0,00
0,00

0,00

Outras Origens

0,00

Exercício de 2025

0,00
0,00

0,000,00

0,00

0,00

RESTOS A PAGAR
EMPENHADOS /

NÃO LIQUIDADOS
DO EXERCÍCIO

0,00

0,00

0,00

(f)(e) (i) = (g-h)

0,00

0,00

0,00

0,000,00

0,00

(g) = (a–(b+c+d+e)-f)

0,00 0,00

Cessão Onerosa – Pré-Sal

0,00

4.106,07

0,00

0,00

0,00

169.186,66

0,00

DISPONIBILIDADE DE
CAIXA LÍQUIDA(APÓS

A INSCRIÇÃO EM
RESTOS A PAGAR

NÃO PROCESSADOS
DO EXERCÍCIO)

0,00

R$ 1,00

0,00

Antecipação da Receita Orçamentária - ARO

0,00

0,00

Transferências do FUNDEB

0,00

MUNICIPIO DE BARRACÃO - PR

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

Recursos Vinculados ao RPPS - Fundo em Capitalização (Plano
Previdenciário)²

0,00

 RGF – ANEXO 5 (LRF, art. 55, Inciso III, alínea "a")

0,00

(c)

4.106,07

0,00

0,00

0,00

0,00

Transferências de Programas

OBRIGAÇÕES FINANCEIRAS

0,00

0,00
0,00

0,00

TOTAL (III) = (I + II)

Transferências Voluntárias – Emendas Individuais (§ 13, art. 166 da
CF)

0,00

0,00

0,00

EMPENHOS
NÃO

LIQUIDADOS
CANCELADOS

(NÃO
INSCRITOS POR
INSUFICIÊNCIA
FINANCEIRA)

0,00

0,00
0,00

0,00

0,00

TOTAL DOS RECURSOS NÃO VINCULADOS (II)

0,00

0,00 0,00

INSUFICIÊNCIA
FINANCEIRA
VERIFICADA
(CONSÓRCIO

PÚBLICO)

0,00

DISPONIBILIDADE DE
CAIXA BRUTA

0,000,00

De Exercícios
Anteriores

0,00

0,00

0,00

1

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,000,00

0,00
165.080,59

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

0,00

Restos a Pagar Liquidados e Não
Pagos

0,00

0,00

0,00
0,00

0,00

/

4.106,07

Do Exercício

Restos a Pagar
Empenhados e
Não Liquidados
de Exercícios

Anteriores

0,00
0,00

0,00

0,00

0,00

0,00 0,000,00 0,000,000,00REGIME PRÓPRIO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES (IV) 0,00 0,000,000,00

0,000,00 0,000,00 0,00Recursos Vinculados ao RPPS - Taxa de Administração 0,00 0,000,000,000,00

Fonte: Sistema Contábil - Betha Sistemas.Unidade Responsável: CAMARA MUNICIPAL DE BARRACAO. Emissão: 17/07/2025, às 09:43:00.

Nota(s) Explicativa(s):
1. Essa coluna poderá apresentar valor negativo, indicando, nesse caso, insuficiência de caixa após o registro das obrigações financeiras.

1

DEMONSTRATIVO SIMPLIFICADO DO RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL
RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

Até 1º Semestre de 2025

MUNICIPIO DE BARRACÃO - PR - PODER LEGISLATIVO

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

CAMARA MUNICIPAL DE BARRACAO

 LRF, art. 48 - Anexo 6 R$ 1,00

/Página : 1
Exercício de 2025

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA

57.204.868,39
56.804.868,39

Receita Corrente Líquida
Receita Corrente Líquida Ajustada para Cálculo dos Limites de Endividamento

DESPESA COM PESSOAL

3.344.657,06
1.170.156,08

VALOR

Despesa Total com Pessoal - DTP
Limite Máximo (incisos I, II e III, art. 20 da LRF) - <%>

% SOBRE A RCL A JUSTADA

Limite Prudencial (parágrafo único, art. 22 da LRF) - <%> 3.177.424,21
Limite de Alerta (inciso II do §1º do art. 59 da LRF) - <%> 3.010.191,35

2,10
6,00
5,70
5,40

Valor Total¹

RESTOS A PAGAR

INSCRIÇÃO EM RESTOS
A PAGAR NÃO

PROCESSADOS DO
EXERCÍCIO

165.080,590,00

DISPONIBILIDADE DE CAIXA
LÍQUIDA (APÓS A INSCRIÇÃO
EM RESTOS A PAGAR NÃO

PROCESSADOS DO
EXERCÍCIO)

VALOR ATÉ O SEMESTRE

55.744.284,39Receita Corrente Líquida Ajustada para Cálculo dos Limites da Despesa com Pessoal

0,00Valor Total² 0,00
Fonte: Sistema Contábil - Betha Sistemas.Unidade Responsável: CAMARA MUNICIPAL DE BARRACAO. Emissão: 17/07/2025, às 09:50:41.
Nota(s) Explicativa(s):

ORÇAMENTO FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL - CONSOLIDADO

Página: 1 / 2

DEMONSTRATIVO DA DESPESA COM PESSOAL

FEVEREIRO/2024 A JANEIRO/2025

RGF - ANEXO 1 (LRF, art. 55, inciso I, alínea "a")

SANTO ANTÔNIO SUDOESTE CAMARA MUNICIPAL

1,00

LIQUIDADAS

02/2024 03/2024 04/2024 05/2024 06/2024 07/2024 08/2024 09/2024 10/2024 11/2024 12/2024 01/2025

INSCRITAS EM
RESTOS A

PAGAR
NÃO

PROCESSADOS
(b)

DESPESA COM PESSOAL

DESPESAS EXECUTADAS
(Últimos 12 Meses)

TOTAL
(ÚLTIMOS
12 MESES)

(a)

0,001.616.763,83126.172,96 119.228,67 125.444,18 124.053,65 124.053,65 127.443,23 126.158,28 126.610,39 180.495,59 124.053,65 159.603,89 153.445,69DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I)

0,001.616.763,83126.172,96 119.228,67 125.444,18 124.053,65 124.053,65 127.443,23 126.158,28 126.610,39 180.495,59 124.053,65 159.603,89 153.445,69Pessoal Ativo

0,001.341.203,81104.275,18 98.530,24 103.434,10 102.517,83 102.517,83 105.319,13 104.257,19 104.630,84 149.164,07 102.517,83 137.224,94 126.814,63     Vencimentos, Vantagens e Outras Despesas Variáveis

0,00275.560,0221.897,78 20.698,43 22.010,08 21.535,82 21.535,82 22.124,10 21.901,09 21.979,55 31.331,52 21.535,82 22.378,95 26.631,06     Obrigações Patronais

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00Pessoal Inativo e Pensionistas

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00     Aposentadorias, Reserva e Reformas

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00     Pensões

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Outras despesas de pessoal decorrentes de contratos de terceirização
ou de contratação de forma indireta (§ 1º do art. 18 da LRF)

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Outras Despesas de Pessoal Decorrentes de Contratos de Terceirização
(exceto elemento 34)

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00Despesa com Pessoal não Executada Orçamentariamente

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00DESPESAS NÃO COMPUTADAS (§ 1º do art. 19 da LRF) (II)

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Indenizações por Demissão e Incentivos à Demissão Voluntária

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Decorrentes de Decisão Judicial de período anterior ao da apuração

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Despesas de Exercícios Anteriores de período anterior ao da apuração

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Inativos e Pensionistas com Recursos Vinculados

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Despesas custeadas com recursos financeiros repassados pela União
para pagamento do vencimento ou de qualquer outra vantagem dos
agentes comunitários de saúde e dos agentes de combate às endemias
(§ 11, EC 120/2022)

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Despesas custeadas com recursos financeiros repassados pela União
para o cumprimento dos pisos salariais para profissionais da enfermagem
e parteira, conforme estabelecido pela CF/88, art. 198, §§12 a 15

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Instrução Normativa TCE/PR 56/2011

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00     Pensionistas

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00   IRRF

0,001.616.763,83126.172,96 119.228,67 125.444,18 124.053,65 124.053,65 127.443,23 126.158,28 126.610,39 180.495,59 124.053,65 159.603,89 153.445,69DESPESA LIQUIDA COM PESSOAL (III) = (I - II)

APURAÇÃO DO CUMPRIMENTO DO LIMITE LEGAL % SOBRE A RCL AJUSTADAVALOR

110.050.469,72RECEITA CORRENTE LÍQUIDA - RCL (IV)

2.850.000,00(-) Transferências obrigatórias da União relativas às emendas individuais (art. 166-A, § 1º, da CF) (V)

3.745.448,11(-) Transferências obrigatórias da União relativas às emendas de bancada (art. 166, § 16 da CF) (VI)

2.042.540,00(-) Recursos destinadas ao pagamento dos agentes comunitários de saúde e dos agentes de combate às endemias (§ 11 do art. 198, da CF - EC 120/22) (VII)

101.412.481,61RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA PARA CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA COM PESSOAL (VII) = (IV - V - VI - VII)

1.616.763,83DESPESA TOTAL COM PESSOAL - DTP (VIII) = (III a + III b) 1,59%

6.084.748,90LIMITE MÁXIMO (IX) (incisos I, II e III, art. 20 da LRF) 6%

ORÇAMENTO FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL - CONSOLIDADO
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DEMONSTRATIVO DA DESPESA COM PESSOAL

FEVEREIRO/2024 A JANEIRO/2025

RGF - ANEXO 1 (LRF, art. 55, inciso I, alínea "a")

SANTO ANTÔNIO SUDOESTE CAMARA MUNICIPAL

1,00

LIQUIDADAS

02/2024 03/2024 04/2024 05/2024 06/2024 07/2024 08/2024 09/2024 10/2024 11/2024 12/2024 01/2025

INSCRITAS EM
RESTOS A

PAGAR
NÃO

PROCESSADOS
(b)

DESPESA COM PESSOAL

DESPESAS EXECUTADAS
(Últimos 12 Meses)

TOTAL
(ÚLTIMOS
12 MESES)

(a)

APURAÇÃO DO CUMPRIMENTO DO LIMITE LEGAL % SOBRE A RCL AJUSTADAVALOR

5.780.511,45LIMITE PRUDENCIAL (X) = (0,95 x IX) (parágrafo único do art. 22 da LRF) 5,7%

5.476.274,01LIMITE DE ALERTA (XI) = (0,90 x IX) (inciso II do §1º do art. 59 da LRF) 5,4%

Entidades:
Santo Antônio Sudoeste Camara Municipal

Conjunto de informações em tempo real, atualizados até 18/07/2025 11:07

EXTRATO DO CONTRATO Nº   017/2025
Processo dispensa nº 05/2025
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DO MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 
SUDOESTE - PR
CONTRATADA:  P P PAZINATO ARQUITETURA
CNPJ Nº 41.171.736/0001-00
OBJETO: Execução de obra com fornecimento de material e mão de obra, conforme memorial descritivo,
Cronograma  físico-financeiro,  BDI,  planilha  orçamentária  e  projetos  em  anexo.  Obra:  Reforma  dos
banheiros,  cozinha  e  piso  de  entrada  da  Câmara  de  Vereadores  do  Município  de  Santo  Antonio  do
Sudoeste/PR,
VALOR TOTAL:  R$ 99.481,00 (Noventa e Nove Mil, Quatrocentos e Oitenta e Um Reais)
VIGÊNCIA: 21/07/2026

Santo Antonio do Sudoeste, em 22/07/2025.
VALDIR ANTONIO CARVALHO-PRESIDENTE 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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GERAL.

ESTADO DO PARANÁ
PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 40/2025

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

O Município de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos interessados que realizará o
PREGÃO  ELETRÔNICO  Nº  40/2025,  TIPO  MENOR  PREÇO,  no  dia
04/08/2025,  às  13h30min,  que  tem  por  objeto  a  Aquisição  de
Plantadeira/adubadeira agrícola.
Recebimento das propostas: de 22/07/2025 às 08h00min até 04/08/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 04/08/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 04/08/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bllcompras.com

Bom Jesus do Sul-PR, 18 de julho de 2025.

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PORTARIA Nº 014/2025

JULIANO  CONSTANTINO,  PRESIDENTE  DA
CÂMARA  DE  VEREADORES  DE  FLOR  DA
SERRA DO  SUL,  ESTADO  DO  PARANÁ,  NO
USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS,

RESOLVE:

Art.  1°  -  Conceder  ADICIONAL DE ESCOLARIDADE a

servidora  efetiva  FRANCIELI  REGINA  CAUS  STAHLSCHMIDT,

Auxiliar Administrativa, referente a apresentação de diploma de pós-

graduação em nível de Doutorado,  com fundamento no artigo 16,

inciso  II,  alínea  “d”  da  Lei  Complementar  n°  001/2010  e  suas

alterações.

Art.  2°  -  Revogadas  as  disposições  em  contrário,  esta

portaria entra em vigor na data de sua publicação.

Câmara de Vereadores de Flor  da Serra  do Sul,  17 de

julho de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
Presidente

.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL

A campanha de 
doação de sangue 
promovida pela 
Assembleia Legislativa 
em parceria com o 
Centro de Hematologia 
e Hemoterapia de Santa 
Catarina (Hemosc) 
resultou em 45 novos 
cadastros de servidores 
para doação de sangue à 
unidade.

Durante o “Junho 
Vermelho”, período 
alusivo à conscientização 
da doação de sangue, 
foi realizada uma 
mobilização no Palácio 
Barriga Verde e na 
Unidade Administrativa 
da Assembleia com 
o intuito de captar 
possíveis novos doadores.

A campanha também 
consistiu na atualização 
no cadastro dos 
doadores, contato com 
servidores e divulgação 

da importância da doação 
aos bancos de sangue 
do Hemosc, que neste 
domingo (20) completou 
38 anos de fundação.

A partir dos cadastros 
realizados, a partir 
deste mês de julho a 
Assembleia começou a 
realizar todo o trabalho 
de agendamento, suporte 
e o transporte dos 
servidores doadores até 
o Hemosc. Os primeiros 
quatro grupos já 
participaram da doação, 
incluindo o diretor 
geral da Casa, Leonardo 
Lorenzetti.

Planejada pelo Setor 
de Serviço Social da 
Coordenadoria de 
Saúde e Assistência, a 
mobilização continua 
durante todo o ano e 
entre os doadores foram 
captados servidores 
efetivos, comissionados e 

estagiários.
“Doar sangue é rápido, 

simples e pode salvar 
até quatro vidas. Esse 
cuidado deve ser uma 
prática constante, não só 
em junho”, afirma Thaiz 
Borges Martins Vieceli, 
assistente social da 
Assembleia e executora 
do programa.

Segundo ela, a 
campanha permanente 
busca construir uma 
cultura de doação 
contínua entre os 
colaboradores da Casa, 
incentivando o hábito 
mensal ou periódico. 
“Cada nova doação faz 
diferença nos estoques 
e no atendimento a 
emergências em todo 
o estado”, afirma. 
“Agradecemos a todos 
que já se cadastraram 
e doaram. Que a ação 
continue inspirando mais 

pessoas”.
Na campanha de 

2024, 35 servidores e 
estagiários da Assembleia 
Legislativa doaram 
sangue para o Hemosc 
após a campanha de 
conscientização realizada 
em junho. Foram 
realizados agendamentos 
de treze grupos entre 
os meses entre agosto e 
dezembro.

Completando 38 anos 
de existência, o Hemosc 
coletou, entre 1º de 
janeiro e 30 de junho de 
2025, aproximadamente 
72.700 bolsas de sangue, 
que resultaram em mais 
de 9 mil transfusões 
realizadas pelos 
ambulatórios e pelas 
agências transfusionais 
em todo o estado. Para 
ampliar o acesso da 
população à doação, 
a instituição também 

realiza coletas externas 
em diversos municípios, 
fortalecendo o vínculo 
com a comunidade, no 
primeiro semestre, foram 
realizadas 39 ações 
itinerantes.

“Nosso compromisso é 
garantir o fornecimento 
seguro e contínuo de 
hemocomponentes para 

todos em Santa Catarina. 
Os resultados alcançados 
são fruto da dedicação 
das nossas equipes e 
da solidariedade da 
população catarinense”, 
destaca a diretora do 
Hemosc, Patrícia Carsten.

Campanha permanente da Alesc registra 45 novos 
cadastros de doadores de sangue

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE DISPENSA Nº 05/2025

OBJETO: Execução de obra com fornecimento de material e mão de obra, conforme memorial descritivo,
Cronograma  físico-financeiro,  BDI,  planilha  orçamentária  e  projetos  em  anexo.  Obra:  Reforma  dos
banheiros,  cozinha  e  piso  de  entrada  da  Câmara  de  Vereadores  do  Município  de  Santo  Antonio  do
Sudoeste/PR.

Em cumprimento ao disposto no artigo 75, parágrafo I da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se público
o resultado da licitação em epígrafe, apresentando o vencedor pelo critério de menor preço por item:

Lote Item Produto/Serviço Unidade Quantidade Preço Preço total

1 1 Execução de obra: Reforma dos 
banheiros,  cozinha e piso de entrada 
da Câmara de Vereadores, com 
fornecimento de material e mão de 
obra, conforme memorial descritivo, 
cronograma físico-financeiro, BDI, 
planilha orçamentária e projetos em 
anexo. 

SERV 1,00 99.481,00 99.481,00

TOTAL R$ 99.481,00

Homologo a presente licitação, 

        Santo Antonio do Sudoeste, em 22/07/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

A gratidão é uma 
das maiores medidas

do caráter de uma 
pessoa.

Uma pessoa 
grata costuma ser 

humilde, fiel,
companheira e 

amiga dos amigos.

Uma pessoa 
ingrata tende a ser 
egoísta, traiçoeira, 

individualista e 
amiga apenas de si 

mesma. 

-Augusto Branco

Sorrir para Deus 
e agradecer todos 

os dias a chance de 
poder recomeçar. 

-Dani Honorato



16 Terça-feira, 22 de Julho de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Sicoob Vale Sul é destaque na Promoção 
Hora da Poupança

A Cooperativa Sicoob 
Vale Sul conquistou 
posição de destaque na 
Promoção “Hora da 
Poupança”, promovida 
pelo Sicoob Central 
Unicoob entre julho de 
2024 e junho de 2025. 
Como resultado desse 
desempenho, foi também 
a cooperativa com maior 
volume de prêmios 
entregues aos seus 
cooperados.

Além dos grandes 

prêmios, a promoção 
também oferecia 
aos cooperados a 
oportunidade de 
ganhar prêmios 
instantâneos por meio 
das raspinhas, que 
eram entregues a cada 
R$ 200 aplicados na 
poupança. Os prêmios 
instantâneos do Sicoob 
incluíam itens úteis no 
dia a dia e fortaleciam 
ainda mais o vínculo com 
os cooperados.

O Presidente da 
cooperativa, João 
Manfroi, celebrou 
o resultado com 
entusiasmo:

“Alcançamos grande 
êxito durante essa 
campanha, com um 
grande incremento na 
captação de poupança, o 
que nos deu o primeiro 
lugar dentro do sistema. 
Parabéns a todos os que 
participaram”, destacou.

O expressivo número 

de contemplados reforça 
o compromisso da 
cooperativa com a 
saúde fi nanceira dos 
seus cooperados, por 
meio da valorização 
de uma modalidade de 
investimento segura, 
acessível e educativa: a 
poupança.

A poupança no 
Sicoob apresenta vários 
benefícios, tem liquidez e 
ainda fomenta o crédito 
para o desenvolvimento 

da região, especialmente 
no segmento agro. 
A campanha também 
reforçou o papel 
da poupança como 
instrumento de 
educação fi nanceira e 
incentivo à organização 
econômica familiar.

A promoção “Hora 
da Poupança” foi 
concluída em junho de 
2025, mas o hábito de 
poupar continua sendo 
incentivado pelo Sicoob 

Vale Sul como base para 
um futuro mais seguro 
e sustentável para 
seus cooperados e suas 
comunidades.

Ao todo, foram 6 
motos Honda CG 160 
Titan zero km e 1 
automóvel VW T-Cross 
zero km, contemplando 
cooperados de várias 
agências da região:

COOPERATIVISMO.

O vice-
presidente do 
Sicoob Vale Sul, 
Sidnei Batistella, 
o presidente 
João Manfroi 
e o gerente da 
agência de Boa 
Esperança do 
Iguaçu, Cleverson 
Wallace 
Vezzentin, 
entregam o 
T-Cross, zero 
Km, à cooperada 
Mayumi M. 
Meurer, que 
compareceu com 
esposo e fi lhas.

Agência Santo Antonio do Sudoeste: 
Edinel Magnani

Agência Imbituva: 
Rivaldo Pontarlo

Agência Boa Esperança do Iguaçu: 
Ellen Cristina Beletini

Agência Planalto:
Karine Kommers

Agência Capanema:
 Jéssica Pereira

Agência Dois Vizinhos: 
Itacir Morosini


